

ACTA N° 10/20
SESION ORDINARIA DE LA COMISION INFORMATIVA
DE SERVICIOS SOCIALES E IGUALDAD DE OPORTUNIDADES
CELEBRADA EL DÍA 16 DE DICIEMBRE DE 2020

ASISTENTES

PRESIDENCIA

Tte. de Alcalde Doña Ángela García Almeida

VICEPRESIDENCIA

Concejala Doña Paloma del Nogal Sánchez

VOCALES

Concejal Don Ángel Sánchez Jiménez

Concejal Don Félix Meneses Sánchez

Concejala Doña Sonia García-Dorrego Hernández

Concejal Don Javier Martín Navas

Concejala Dña. Inmaculada Pose Parra

Concejal Dña. María Sonsoles Sánchez-Reyes Peñamaría

Concejala Dña. Jacqueline Martín Álvarez

Concejala Dña. Azucena Jiménez Martín

Concejala Dña. Eva Arias Aira

Concejal Don Manuel Jiménez Rodríguez

Concejala Doña Julia Martín Velayos

SECRETARIO

Don Israel Muñoz Rodríguez

TÉCNICOS

Doña Nuria Arroyo Martín

Don Jesús Garzón Vázquez

En la Ciudad de Ávila, siendo las once horas y treinta y seis minutos del día 16 de diciembre de dos mil veinte, se reúne, de manera virtual, bajo la Presidencia de la Sra. Tte. de Alcalde doña Ángela García Almeida, la Comisión Informativa de Servicios Sociales e Igualdad de Oportunidades, al objeto de celebrar, en primera convocatoria, sesión ordinaria correspondiente al mes de abril, a la que concurren los miembros corporativos arriba relacionados, para tratar de los asuntos comprendidos en el siguiente Orden del Día.

1.- Aprobación, si procede, del Acta de la sesión anterior.

2.- Drogodependencia

2.1 Convenio de prácticas con la Universidad Internacional de Valencia

3.- Asuntos de la Presidencia

4.- Ruegos y preguntas

1.- Aprobación, si procede, del Acta de la sesión anterior.

El acta correspondiente a la sesión ordinaria del mes de noviembre fue aprobada por unanimidad de todos los miembros de la comisión.

A continuación se trataron los siguientes puntos del orden del día resultando los siguientes:

D I C T Á M E N E S

2.- Drogodependencia

2.1 Convenio de prácticas con la Universidad Internacional de Valencia

La vicepresidenta de la Comisión dio cuenta de que se ha recibido una solicitud de una alumna de la Universidad Internacional de Valencia para realizar prácticas del Máster de prevención en drogodependencias y otras conductas adictivas, que imparte dicha universidad, en el Ayuntamiento de Ávila.

Junto con la convocatoria se remitió a todos los miembros de la Comisión el borrador de convenio, el cual fue dictaminado favorablemente para que se remita, cumplimentado con los datos de la alumna y el periodo de prácticas a la Junta de Gobierno Local para su aprobación definitiva y poder proceder a la firma, con el fin de comenzar dichas prácticas en el mes de marzo.

3.- Asuntos de presidencia

Tomó la palabra la presidenta de la Comisión para informar que el pasado jueves por la tarde llegó un recurso del tribunal de contratación respecto al pliego de ayuda a domicilio en el que se refería que se había puesto un límite inferior pero no superior a las mejoras. El viernes se decretó la suspensión del proceso de licitación y se vuelve a la lanzar dicho proceso con las modificaciones. De este tema han sido informados tanto los grupos políticos como los sindicatos.

También se informó que las áreas de Juventud, Cultura y Mayores están colaborando en un programa intergeneracional de Innovación Educativa, puesto en marcha por el colegio Arturo Duperier, que se titula "Sonrisas entre generaciones" y cuyos contenidos son los siguientes:

- Los alumnos aprenden y conocen a los distintos colectivos: "video del valor de los abuelos/as"
- Representación de obra de teatro para los mayores y colectivos.
- Recopilación en un documento audiovisual de aportaciones de los distintos colectivos: poesías, dichos, refranes, uso de plantas y recetas, juegos y canciones...
- Creación con los colectivos de un marcapáginas para el día del Libro.
- Realización de una exposición fotográfica con diferentes visiones entre generaciones.
- Construcción de piezas para la elaboración de juegos tradicionales.

Por otra parte, la presidenta informó que va a salir una nueva ley de Servicios Sociales que afecta al servicio de teleasistencia. Se ha enviado toda la documentación del pliego a la Junta de Castilla y León, que se va a hacer cargo de la teleasistencia de forma centralizada. Han quedado en convocar una reunión antes del final de año.

4.- Ruegos y preguntas

En primer lugar intervino Julia Martín, del grupo municipal de Ciudadanos para reflexionar sobre lo dura que es la Navidad para los mayores en soledad, defendiendo que en este tiempo se esté más pendiente de estas personas para minimizar esa situación de soledad, a lo que la vicepresidenta contestó que desde el Plan de Mayores se está trabajando este tema mediante la red Tejiendo emociones.

Seguidamente tomó la palabra Almudena Jiménez, del grupo municipal socialista para preguntar sobre los siguientes temas:

En primer lugar preguntó sobre por qué hay tantas ayudas de emergencia y a qué se debe que existan más cantidad de expedientes de dependencia pendientes en el Ceas Sur que en los otros. La vicepresidenta contestó que el número de expedientes depende de lo que vuelque la gerencia de Servicios Sociales en el programa, también hay personas de vacaciones y el número de tramitaciones va variando, ahora hay más y hace quince días se estaba a cero, por lo que todo está en plazo. En cuanto a las ayudas de emergencia, cada semana se tramita una media de veinticinco ayudas y en el plazo de siete o diez días están pagadas.

Otro tema que planteó la concejala socialista fue respecto a la elaboración del Plan de Juventud. Defendió que la encuesta es bastante completa, ya que ella misma la ha realizado y que le gustaría conocer el grado de participación y difusión que ha tenido. La presidenta contestó que en cuanto estén los resultados se darán a conocer, apostillando la técnica de Juventud que aún quedan 139 encuestas por realizar.

También preguntó sobre cómo va el acuerdo marco y qué cantidad de dinero falta por ingresar. A lo que la presidenta contestó que lo consultará. En este sentido la concejala socialista también quiso interesarse sobre la cantidad de dinero que se va a destinar a Servicios Sociales en los presupuestos municipales de 2021, a lo que la presidenta contestó que nunca menos que el año anterior ya que se han blindado las partidas destinadas a Servicios Sociales, pero no quiso descifrar la cifra, sólo apostilló que el ingreso del Acuerdo Marco no va a variar y se mantiene en los dos millones cuatrocientos mil euros.

Almudena Jiménez también preguntó sobre la eliminación del sonido en los semáforos. El técnico de accesibilidad explicó el uso de ciberpass entre las personas con discapacidad visual y cómo con este sistema se puede activar el sonido.

El grupo socialista propuso que se instalen purificadores de aire en los Ceas, como complemento a la ventilación. La vicepresidenta contestó que en el centro municipal de mayores no se están realizando las actividades y que en los Ceas existen zonas habilitadas para recibir a las personas.

En último lugar intervino Inmaculada Pose, del grupo municipal popular, quien comenzó felicitando el esfuerzo que se ha hecho para acabar con la espera en la tramitación de los expedientes de la ley de dependencia y el buen trabajo que han realizado el equipo específico. En este sentido preguntó si se ha pensado cómo se va a seguir una vez que acaben los contratos de las integrantes del equipo específico, a lo que la vicepresidenta respondió que se volverá a la coordinadora de caso y que también se valora también una persona de apoyo.

La concejala popular también preguntó sobre el estado en el que se encuentran las reclamaciones de Idental, a lo que la presidenta contestó que se está esperando a tener toda la información pero que es verdad que tendrían que haber contactado con los damnificados y se aseguró que se hará próximamente para recordarles que tienen a su disposición los Ceas.

Otro tema planteado es que varias asociaciones tienen problemas financieros, por lo que se invita a que en los presupuestos de 2021 se haga un esfuerzo con aquellas que tienen carácter social, concediendo ayudas de hasta 10.000 euros para las que tengan centro de día y otras ayudas de entre 6.000 y 8.000 euros para proyectos, como se hace en la Diputación.

También se preguntó sobre el altercado juvenil acaecido hace unas semanas y si se ha hablado con Policía Local para alguna intervención social. La presidenta contestó que desde Policía están coordinados con el equipo de intervención familiar.

Por lo que respecta a la encuesta juvenil, la concejala popular expuso que necesita un filtro ya que la puede hacer cualquier persona y tampoco existe límite, permitiendo que se pueda ver contestada varias veces. También expuso que se hace muy larga y que son las mismas preguntas para todas las edades. La vicepresidenta dijo que se supone que la encuesta es para jóvenes y que la adaptación de la encuesta se podría haber hecho si se hubiera podido hacer de forma presencial.

Inmaculada Pose preguntó que quién había hecho el vídeo del día de las personas con discapacidad, ya que en el Consejo se dijo que se pediría presupuesto a la televisión, a lo que la vicepresidenta contestó que el vídeo lo ha hecho su hijo, que está estudiando un módulo formativo y que le sirvió también como concienciación.

Otro tema expuesto por la concejala popular fue conocer el coste que supondrá para el Ayuntamiento el proyecto que se está programando con la Universidad de Salamanca y las asociaciones del consejo municipal de personas con discapacidad, ya que el Ayuntamiento de Salamanca dedica 10.000 euros a este proyecto. La presidenta contestó que la reunión que se tuvo sólo fue un primer acercamiento para saber si interesa y que luego se verá el coste, pero que de todos modos en el primer año sólo serían 3.000 euros, el próximo día 22 está prevista una nueva reunión en la que se intentarán cerrar más los términos.

También se preguntó por el estado en el que se encuentra el contrato del punto violeta a lo que la vicepresidenta contestó que la caseta ya se ha adjudicado y que se quiere tener operativa para el día de la mujer. Se está hablando con Cruz Roja para que se hagan cargo de su apertura mediante voluntarios, aunque también se están barajando otras alternativas.

La concejala popular recordó que en la anterior comisión se pidió un informe sobre las ayudas técnicas que se solicitan en el programa de Ayuda a Domicilio. El coordinador de Servicios Sociales informó que existen dos camas articuladas que han sido devueltas recientemente y también existen dos sillas de ruedas. Inmaculada Pose reiteró que se pase un documento con toda la información ya que en el pliego pone que la empresa que preste el servicio dispondrá de ayudas técnicas por un valor de 1.500 euros, que a juicio de la concejala popular es bastante poco.

Por último también preguntó sobre si se habían tenido en cuenta las aportaciones del grupo municipal popular al pliego de Ayuda a Domicilio a lo que la presidenta contestó que muchas aportaciones ya estaban recogidas en otros puntos del pliego y que sí que se tuvo en cuenta una que no estaba recogida referida a que existiera un consentimiento expreso del usuario para que asistan alumnos de prácticas a su domicilio.

Antes de finalizar, la presidenta compartió el dato que acababa de recibir, respecto a los ingresos pendientes del Acuerdo Marco. Actualmente falta por ingresar 1.082.598,13 euros de la anualidad 2020 y le consta que también hay pendientes ingresos de otros ejercicios, que tiene que mirar con más detenimiento con los servicios económicos.

Y no habiendo más asuntos que tratar, la Presidencia levantó la sesión, deseando felices fiestas y mucha salud, siendo las doce horas y veintidos minutos del día al principio indicado, de todo lo cual yo, como Secretario, doy fe.

Ávila, 16 de diciembre de 2020

VºBº
La Presidenta

El Secretario de la Comisión,